

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 7/8

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales.
Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2. SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 6.

COCHES DE LUJO

Pueden solicitarse en el Parador, Carretera de Madrid, número 2 (La Granja), donde durante la temporada, tiene una Sucursal la conocida cochera de Caballero de Gracia, número 27, Madrid, hoy de D. Juan Nido y Mayo, en la seguridad de que tanto en abonos como medios abonos y servicios sueltos, quedarán muy satisfechos los que de allí se sirvan.

Vánitas stulta.

La misión de la Prensa es un tema agotado; le trataron bajo sus múltiples aspectos los maestros del periodismo y, sin embargo, no pierde nunca carácter de actualidad por las diversas manifestaciones que presenta, según tiempo y espacio, sin que nada haya confesado noblemente que, en muchos casos, hechos imputados al periodismo son absolutamente atribuibles a determinadas personas en un todo extrañas a los que, por obligación o por amor al arte, cotidianamente dedican a la ruda, ingrata tarea de emborronar cuartel las.

Lo que ocurre, en honor de la verdad, es que, así como hay periodistas y periodistas hay y lectoras y lectoras, es decir, dos clases en cada grupo, perfectamente diferenciadas y antagónicas, moral é intelectualmente hablando.

Citaremos innegables hechos que probarán lo que decimos.

En tiempos de El Cascabel, de Carlos Frontaura, hubo público que tragó el anzuelo de un anuncio cuya cabeza era ésta: Polvos para hacer sardinas. Con los sellos, para la contestación, recibidos, modificáronse los monos de El Cascabel, y Frontaura ganó la apuesta, que consistía en encontrar personas que creyesen en tan estúpido anuncio, tino inocente en un todo, mas igual al que hoy día corre, con peores fines por cierto, por toda la Prensa del mundo, anunciando la remisión gratis del libro

sobre la Verdad del hipnotismo, cumpliendo el legado de 50.000 dólares de un norteamericano, que no ha existido.

Entre los artífices del bel canto, á base de memoria que El Capitán Fracasa, por cuanto vos contribuísteis, facilitó el debut en La Scala de Milán y un artículo enomástico sobre la interpretación del spartito y, no obstante ésto, cuántos terminaron con aquella función su carrera artística, quedándose con el ejemplar del periódico en el bolsillo, para leer su triunfo en Il trovatore, por ejemplo, y sin contrate!

En Valencia, hace años, publicábase El Alabardero, y en la cabeza, en el sitio destinado á los precios de suscripción, insertaba, por broma, una tarifa de adjéltivos, debidamente clasificados por profesiones, así que, un empleado, si pagaba, podía darse el gusto de leer su nombre precedido de probo, inteligente, activo, idóneo, competente, etc.; un militar podía ser bizarro, valiente, brillante, etc.; un abogado, elocuente, afamado, sabio, etc.; un comerciante, acreditado, acudado, potentado, etc., etcétera, etc., y, en más de una ocasión, aparecieron nombres en las gacetas seguidos de sus correspondientes adjetivos, pero estos casos nada tienen de criticables, en uno y otro periódico, pues existiendo tarifa, cualquier persona podría comprarse un cachito de personalidad más ó menos importante, más ó menos discutible ó más ó menos cierta.

Hoy día se afianza la puntería, poniéndose á contribución el estudio de las condiciones psicológicas de la humanidad, para hallar el medio de explotar la vanidad en unos, la nulidad adinerada en otros, el encumbramiento inusitado en estos, la fama de guardarropía en los de más allá, etc., etc., y, por procedimiento tan burdo que recuerda los tiempos del entierro, del portugués ó de la guitarra, procedimientos que, además, dejan mal parados la honradez y sentimientos del timato, pues siempre obra éste á impulsos de avarienta ganancia ó de crueldades egoísmos. Estos males no deben ach-carse á la Prensa ni á los periodistas, y sí á todas las personas que sacrifican un plato de lentejas por el capricho vano de que algún incauto le crea ser excepcional, un superhombre.

Fama, nombre, honra, provecho, se adquieren con obras y no á cambio de unos miles de pesetas, á la manera que se compran los derechos de llevarse los delanteros del frac de retas-

les de colores y objetos de bisutería ó de embutirse en zamarrachados uniformes de títulos nobiliarios, cuyo origen es el precioso lama, Toma y Dame y que se remontan á la antigüedad de un trimestre.

Las tarifas de Azorardo en El Alabardero resultan antiquadas, pues, ahora, se cotizan el talento, los servicios prestados, el arte, las inspiraciones, las virtudes cívicas, el desprendimiento, la abnegación la honra del bien y demás dotes para ser célebre un hombre, á los precios que rigen en los chocolates malos: con cromos y regalo.

Este es el efecto de la necia vanidad en la Prensa, la que ahora, como siempre, refiérese al momento psíquico social sin atenuaciones, retoques, ni afates.

JUNTA MUNICIPAL

Con la concurrencia de suficiente número de vocales asociados, ayer celebró sesión extraordinaria en el Ayuntamiento la Junta municipal.

Presidió el Alcalde señor Entero y en ella quedaron aprobadas por unanimidad las siguientes transacciones de crédito:

Table with financial data: Del capítulo «Gastos de limpieza» por la economía producida con la subasta de este servicio... 4.323'75. For economía en el menor gasto calculado para festejos de ferias... 3.416'72. Total... 7.740'47.

Los capítulos á que se destina esta total suma, son:

Table with financial data: Obras de reparación en las calles... 3.000. Edificios del Ayuntamiento... 700. Construcción de alcantarillado... 500. Paseos públicos... 2.000. Imprevistos... 1.490'47. Total igual... 7.740'47.

Antes de dar fin á la junta, el señor Presidente dirigió un cariñoso saludo á los vocales asociados, ofreciéndoles inodionalmente sus servicios como particular y como Alcalde y rogándoles que en las sesiones sucesivas acudan con puntualidad á su llamamiento para que no sufran dilaciones perjudiciales la recta administración municipal.

Incendio horrible

Dicen de Ajaccio (Italia) que se ha declarado un horroroso incendio en los campos, el cual abarca una extensión de veinte kilómetros en la costa oriental de Córcega.

Más de mil hectáreas de bosque han quedado destruidas.

La estación férrea de Provona ha sido reducida á cenizas.

Los viñedos han quedado abrasados, y comunicándose el fuego á un dilatado bosque de castaños, avanza

sin cesar, amenazando la estación de Alestro.

Los trenes han podido circular hasta hoy, pero ha sido preciso suspender el movimiento, porque enormes troncos ardiendo obstruyen las vías.

Un viento formidable favorece la propagación del fuego.

El último tren, que pasó entre una doble hilera de árboles incendiados, sufrió importantes deterioros: ardiéron las cortinillas de los vagones y los pasajeros experimentaron grandes penalidades.

Los palos del telégrafo se han quemado por completo, y todos los servicios públicos están interrumpidos.

Enormes rebano de toros y carneros huyen desparavidos.

Han salido tropas de Pastia para intentar, en unión del vacidario, detener el avance del incendio.

El desastre es espantoso, y causa honda emoción en toda la comarca.

CRONICAS MONTAÑESAS

Una excursión á Pedreña

Viajémos entretenidos con animada charla y en contemplar la bellísima película de cinematógrafo vivo que el paisaje nos ofrece, presentando ante nuestra vista los más variados y ruidosos panoramas, peñas bravas, montes escarpados, selvas frondosas, accidentados y pintorescos laderas, caminos misteriosos, sombríos espesuras, verdes sembrados, dilatadas praderías, arroyuelos y ríos cristalinos y bulliciosos, rotundos palacios, lindes casas y hoteles de recreo, cabañas y fincas de labor, huertas y jardines molinos, establos, poéticas ruinas, atrevidos puentes, alturas y precipicios, cascadas y cerros y otros mil productos de la facultad creadora de la Naturaleza ó de la laboriosa actividad del hombre.

Dejamos atrás numerosos poblados y barridas. Llegamos Bucarrero, Pimanes, Sobremezas San Vitores, Anaz, Hermosa, Valdealla, Solares, Orejo, Gajano, Rubayo; unos asentados en la honrada cén el arrullo de frezas orientales pluviales; otros dispuestos en las montañas elevadas, ostentando de ambiente más diáfano y horizontal más espléndidos; algunos más instalados en la línea de la costa para recrearse en la serena planicie de la bahía de Santander.

A nuestra espalda quedaron las imponentes y abrumadoras peñas de Ruandio, Pelada y Busampro, envueltas las desnudeces rocosas de sus cumbres en los grises cenales de agua vaporizada. También desfiló ante nosotros, en el rápido viaje, la monstruosa mole de la Peña Cabarga con sus riquezas de tie-

rras ferruginosas arrancadas de sus entrañas por la avarienta minería; en las vertientes del monte contemplamos las bocas de los pozos, los planos inclinados y los terraplenes; en sus estrijos y en la llanura los cables aéreos, las máquinas lavadoras, las vías, las vagonetas, los hornos, los muelles. En nosotros quedó en confuso tropol abigarrada impresión de tierras rojizas, cubos voladores, maquinarias estruendosas, correa y engranajes, arrastre horrión de trenes, y, discurrendo como sombras de condenados en aquel infierno de agua y fuego, de carbón y barro, de soledad y negruras, de humo y polvo, el rudo obrero, el rey del trabajo corporal, manchado de cuerpo, aun más entenebrecido de alma; escaso de aire, de ropa y de nutrición, de reposo y descanso; sobrado de fatiga, de sudor, de desahucio y rencores; el que ahoga las tristuras de su ínfima condición social ó las depravaciones de su moral ineducada, con la soseca desverguenza de un lenguaje sacrilego, con los viciosos desfilafros tabernarios ó las brutales ansias de lesvivia, con las equívocas ó mal entendidas ideas de asociación y demanda, huelga y protesta, de rebelión al patrono, de igualdad, de reparto...

Más adelante erázamos plantaciones de pinos y encañutos, y por fin divisamos el inquieto mar frente á nosotros, con su llanura inmensamente azul y sus festones de néveas espumas despartidos al choque de las olas con los soberbios acantilados del Puntal y los muros del pueblocito de Pedreña.

Llegamos al tranquilo lugarecillo de pescadores, humilde y callado, con sus miserables casuchos, sus huertas y sus marismas barrizosas, ocupadas no más que por juncos, asentado en un cargo desde el que domina aquel pedazo de Océano que sus lanchas surcan en busca del pan nuestro de cada día, entre peligros é inquietudes, sufrimientos y desahucios. Tal es la aldea de Pedreña que allí subsiste retirada y silenciosa, sirviendo de vija avizor en la entrada de la bahía, avanzando osadamente sus peñascos mar adentro y recreándose con placidez de enamorada en las magnificencias y encantos de su soberana, la ciudad de Santander que frente á Pedreña y al otro lado del Canal contempla, en aquel rincón del Cantábrico, las espléndidas de su progreso.

En el centro del pueblo sobresa, por su bonito aspecto y alegre jardín, el elegante chalet Montoye; en él nos esperaba un cómodo y agradable asilo á la vez que premeditado y muy estimables agasajos. La dueña de la casa es una dama castellana, aristocrática, lijada, ilustrada y atrayenta, modelo de afabilidad y simpático, un corazón muy grande y un alma muy hermosa, cuyo nombre deliberadamente me reservo por no ofender su modestia, quien, en unión de su hermano, bizarro militar, de caballeroso y noble porte, de trato esqui-

Folleton del DIARIO DE AVISOS (118)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

su hija han muerto; yo he visto y tocado sus cadáveres. Este desconocido, este pigmeo que ataca al coloso, no los resultará para presentármelos, ¿dónde encontraría pruebas, tentigos, acusadores? ¡Vamos, no tenía razón en temblar! la lucha no será peligrosa para mí, sino para aquel cuya mala estrella se interponga en mi camino.

Achille Verdier se interrumpió y se puso á andar por su cuarto á grandes pasos.

Había tirado la gorra empolvorada, que parecía demasiado pesada á su cabeza abrasada. Sus mejillas, animadas por el alcohol, ofrecían las tintas oscuras del ladrillo.

De repente se detuvo; la expresión de su semblante era á la vez triunfante y feroz; una sonrisa extraña separó sus labios y enseñó sus dientes blancos puntiagudos.

—¡El se lo habrá querido!—murmuró es-

tendiendo los brazos hacia adelante y golpeando al aire con sus puños crispados, como si amenazase á un enemigo invisible.—¡Desgraciado del insensato que viene á insultar al león á su misma cueva! ¡Si conoce los secretos de mi vida, ignora los del barco el Titán! ¡Desgraciado de él! ¡Desgraciado!

Ya á continuar sin duda; pero un golpe ligero, dado en la puerta de su cuarto interrumpió sus proyectos, vagamente formulados, que debían ser espantosos, á juzgar por la resolución casi feroz pintada en su mirada y en su sonrisa.

—Debe ser Lucía,—se dijo Achille Verdier:—no es menester que advine el estado de mi alma y que sospeche los sucesos terribles que están próximos á verificarse. Delante de ella debo aparecer tranquilo y entregarme, en la apariencia, á la alegría de mi vuelta.

Abrió la puerta; pero en lugar de apercebir, como esperaba, el rostro delicados de la joven, se encontró frente á frente con la dama de compañía, que le hizo una profunda reverencia.

El Sr. Verdier no fué dueño de un movimiento de impaciencia.

—¡Perdier, señora Blanchet,—exclamó,— hoy no tenéis la mano feliz y esta vez todavía habéis escogido mal la ocasión! Estoy haciendo cuentas... cálculos muy importantes y muy urgentes... necesito estar solo... ¡Buenos días! Y quiso cerrar la puerta.

La viuda del teniente de bomberos no se dió por vencida; se colocó de modo de paralizar la tentativa del dueño de la casa, tomó un aire misterioso, apoyó uno de sus dedos sobre los labios, y dijo muy bajo:

—Perdonadme mil veces, Sr. Verdier, si insisto; conozco toda la importancia de las altas ocupaciones que os absorben; pero tengo comunicaciones que haceros, cuya importancia es aun mucho mayor, y que no admiten retraso. Tened la bondad de concederme algunos instantes.

El ex-capitan se quedó admirado; la señora Blanchet acababa de expresarse de un modo casi sencillo: luego era preciso que fuese una cosa bien seria para hacer renuclar á la bue-

na señora, aunque no fuese más que por un instante, á la fraseología que leera habitual, y de que nuestros lectores han visto ya algunas muestras.

En la situación del Sr. Verdier, y en medio de las tinieblas profundas que la envolvían hacia una hora, no podía evidentemente descuidar nada.

Tal vez la luz iba á aparecer por el estilo menos esperado; tal vez las comunicaciones anunciadas por la señora Blanchet le darían la llave de misterio extraño que hasta entonces había tratado en vano de penetrar.

Sin embargo, no cedió en seguida ó hizo una última tentativa de resistencia.

—Parece que tenéis mucho deseo de hablarme,—dijo,—pero estais bien segura que las cosas que queréis decirme son en efecto graves y que valen la pena de ser oídas?

La viuda alzó su gorda mano.

—¡Estoy segura de ello como de mi propia honra!—replicó,—¡lo juro solemnemente sobre la memoria de mi difunto Blanchet!

—Pensad bien en ello,—repuso el señor

lito y amigo sincero, nos hizo agradable aquella soirée familiar, íntima, y por lo tanto más encantadora.

Paseamos por el jardín poblado de plátanos y mazorcas de plantas olorosas, embellecido con estatuas y con escalerillas y bancos rústicos; en los pedestales gigantescos reclinábase los rosales y las hortensias; sobre el enrejado del cenador columpiábase las madreselvas y los jazmines; en el estanque de la fuente se retrataban los geránios y las dalias, las fúas y los claveles.

Subimos nuevamente al hotel, previamente confortados por un selecto lunch, aun más delicioso y agradable por la alegría y confianza que la intimidad había reinado entre nosotros, y nos acomodamos en el amplio mirador principal del predio urbano para admirar el atardecer, mientras el canto y la música nos amenizaban el descanso con las sentidas melodías de conocidas óperas.

Frente a nosotros teníamos la extensión de la bahía en absoluta quietud brillando con argentinos reflejos a la mortecina luz del sol poniente. La tarde estaba triste; el viento gemía haciendo cabecear los pinos y las palmeras americanas del parque; espesos y sombríos nubarrones, presagiando lluvia inminente, coronaban los montes y entoldaban casi por completo el cielo; por entre ellos, y rodeado de celajes anaranjados, el astro rey desaparecía en el horizonte con luminosidad de fuego; los encendidos resplandores del foco rojo solar envolvían a la Capital en fantástico nimbo de quimérico incendio, mientras el oscurecer de la noche estaminaba las montañas y las praderas, los pueblos y el mar confundiendo sus líneas y reflejos con una monótona tonalidad ne-gruzca.

¿Cuánto tiempo permanecimos allí extasiados ante tan singular espectáculo? No lo puedo precisar; arrobado por la escogida música é impresionado con aquel panorama, mi alma se adormecía con voluptuosa indolencia, y mi mente, absorta en la contemplación, difundía en mí una deliciosa insensibilidad.

Una do subimos al carruaje para regresar a nuestro domicilio la noche reinaba con absoluto imperio. Santander, perdido en las tinieblas, se nos revelaba como quimérica Venecia, con profusión de lucecitas blancas, rojizas y azuladas que al reflejarse en la bahía titilaban con pilidos destellos, marcando en el agua sendas brillantes; los faros distinguíanse en las sombras del infinito sus rayos luminosos como simbólicas estrellas de la esperanza; en la parte sur las bocanadas de fuego de los altos hornos alumbraban el lígubre paisaje con resplandores infernales que ascendían a la altura entre columnas de un humo espeso y ceniciento.

LAUREANO LOTERO FERNÁNDEZ
Líderganz (Santander) Agosto 1904.

DE SAN SEBASTIAN

Firma del rey

San Sebastián 26.

Ayer ha firmado los siguientes decretos S. M. el Rey:

Disponiendo que el contralmirante D. José María Piñón, cese en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, y nombrando para sustituirle al contralmirante don José Ramos Izquierdo.

Ascendiendo a alféreces de fragata a 19 guardias marinas.

Además firmó el Rey dos cartas, una felicitando al Emperador de Austria por el feliz alumbramiento de la archiduquesa Augusta, y otra felicitando al Presidente de la República de Santo Domingo por su elevación a dicho puesto.

Tribunales.

Audiencia provincial

Señalamiento

El lunes 29 a las diez de la mañana se verá en esta Audiencia provincial, el juicio instruido por el juzgado de Riazá, contra el vecino de dicho pueblo Anselmo Gaitero, por el delito de hurto.

Es abogado defensor el Sr. García Zamarrigo al cual asiste como procurador el Sr. López.

Esta mañana a las doce se ha celebrado la visita semanal de cárceles.

Teatro Miñón

La función de esta noche

Promete ofrecer tanta ó mayor brillantez que las anteriores, esperando-se que la *repris*e de «Don Tomás» constituya un éxito.

A las tres de la tarde no quedaban sin vender más que dos palcos y pocasísimas butacas, y seguramente a la hora de comenzar la función resurgirá el deseado cartelito: «No hay billetes.»

La lindísima comedia de Narciso Serra se representará con el siguiente reparto:

«Inocencia», Srta. Bremón; «Doña Teresa», Sra. Alverá; «Nieta», señora Socías; «Don Tomás», Sr. García Ortega; «Zapata», Sr. Villalonge; «Jesús», señor Alonso.

Prepáranse las *repris*es de «Creced y mu tiplicaos» y «El anzueto».

Y muy en breve se celebrará el estreno de la comedia «El adversario», de Capus y Aréne.

Rusia y Japón

La escuadra del Báltico

París 26.

Las noticias que llegan de San Peterburgo, relacionadas con la escuadra del Báltico, son desconsoladoras, é indican que esos barcos no se harán a la mar, sirviendo tan sólo para mantener una débil esperanza en el ánimo popular.

Informes procedentes de fuente autorizada dicen que se ha puesto de manifiesto la terrible desorganización administrativa del Imperio, en donde han sido aceptados como buenos barcos pésimamente contruñidos é incapaces para navegar.

Muchos de ellos son barcos viejos, reformados, sin orden ni concierto, en los cuales se han descubierto graves averías, producto de defectos de construcción en las máquinas y calderas.

Esas noticias y el temor de que Port

Arthur caiga pronto en poder del enemigo, producen un malestar hondísimo, que no bastan a desvanecer las notas optimistas del Gobierno, todas optimistas y llenas de promesas.

En Port-Arthur

París 26.

Desde Chéfi transmiten nuevas noticias recibidas de Port Arthur.

Esta plaza opone siempre la misma resistencia, tenaz y decidida.

La guarnición de Port-Arthur, heroica y resuelta, conserva un espíritu excelente.

Se asegura que los japoneses que sitían la plaza, muéstranse descorazonados y atacan la fortaleza cada vez con menos decisión á causa de las pérdidas enormes que el ejército sitiador experimenta.

En este despacho se afirma que el ejército japonés que sitia á Port Arthur lleva perdidos 65 000 hombres.

El mismo despacho dice que t. da la parte europea de la ciudad sitiada arde á causa del bombardeo.

El número de heridos que existe en los hospitales de Port-Arthur asciende á 5.000.

Los ataques á la plaza continúan incesantemente; los japoneses atacan simultáneamente la fortaleza por todas partes, y los rusos se defienden bravamente, disputando palmo á palmo el terreno al enemigo.

Los coreanos

Dicen de Mukten que los japoneses en Corea se dedican á hacer levadas de hombres útiles, para obligarlos á incorporarse al ejército y llevarlos á combatir contra los rusos.

Los coreanos, poseídos de horrible pánico, huyen de las ciudades para refugiarse en las montañas donde no pueden ser capturados por los japoneses.

Impresiones

MELANCOLIA

En el airado mar de las pasiones donde navega nuestra breve vida presa de la corriente embaveida mu ran mis esperanzas é ilusiones.

Envuelto de la bruma en los crepones camino hacia la playa prometida, solo, abtido, con la fé perdida, con alma y corazón hechos girones.

Náufrago del amor en el vacío contemio de mis sueños los despojos sin que pueda el placer borrar mi hastío, ni arrancarme el dolor ayes ni enojos. Sólo infuman mi espíritu sombrío de una mujer los celestiales ojos.

A. DE LAMO.

Agosto 1904.

Liga antituberculosa

Esta mañana se reunieron en los locales del gobierno civil numerosas representaciones de todas las clases sociales de Segovia, con objeto de proceder á formar la liga antituberculosa.

Expuesto por el Gobernador señor Silveira el objeto de la convocatoria, cedió la palabra al Sr. Ramirez (don José), quien expuso los fines altamente patrióticos y humanitarios que se persigue con esta campaña.

Se procedió después á la elección de la Junta directiva provincial, siendo designados: presidente D. Felipe Ochoa; vicepresidente, D. Juan del

Cañiz; secretario general, D. José Ramírez, y secretario de actas, don Eugenio Sellés.

En breve se procederá á la elección de las distintas comisiones, gestionándose la instalación del dispensario.

El niño descalzo

Continuación de la lista de señoritas protectoras, con expresión de las cuotas trimestrales porque se suscriben:

Señoritas	Pesetas
Srta. Dolores Loriga.....	1
> Matilde Loriga.....	1
> Josefina Loriga.....	1
> María Lössantos y Cabrer..	1
> Julita de la Vega Jasta....	1
José Antonio López Romero....	0.50

(Se continuará).

Comercio hispanoargentino

El comercio interior entre España y la República Argentina ha experimentado, según los datos oficiales publicados por la Dirección general de Estadística de esta última nación, referentes al primer trimestre del año actual, un impulso considerable.

La importación de la Argentina á España suma de 43.300 622 pesos oro, con un aumento de cerca de 10 millones sobre la del anterior.

La exportación alcanza la cantidad de 73.234.446 pesos oro, que excede de 3.833.247 pesos á la de 1903.

De la comparación de datos se desprende que en la Argentina se ha aumentado el consumo, á causa, tal vez, del bienestar de que disfruta, como consecuencia de las abundantes cosechas que ha recolectado en los últimos años.

Además, la estadística señala un refuerzo de la exportación española por valor de 106 257 pesos.

NOTICIAS

El día 21 del actual, ha desaparecido de la casa de Infantes del Real Siso de San Ildefonso, un perro de raza Badog. Tiene el pelo blanco y manchas negras en la cabeza y orejas; atiende por «Bib» y es de la propiedad del Excmo. Sr. Vizconde de Rías. La persona que lo presente al encargado de dicha casa de Infantes, D. Francisco Borreguero, será gratificada con la cantidad de 100 pesetas.

Por un acto humanitario

La mayor parte de los médicos residentes en la Capital han dejado hoy su tarjeta en esta redacción, indicando por este medio el deseo de suscribir el mensaje á que hicimos referencia al hablar del acto humanitario ejecutado por el médico de H. yuelos.

Denucias de caza

La guardia civil de Otero de Herrera ha denunciado ante el juzgado de O. tigosa del Monte á Forenco Saacho, natural del primer pueblo nombrado, por hallarle cazando en La Osa de las Rocas, con una escopeta sin licencia pa-

ra usarla y en tiempo de vada, ocupándole asimismo, una red ó capillo para utilizar el hurón dos bolsas con perdigones y pólvora y dos conejos que fueron destruidos.

El denunciado es reincidente en el mismo delito.

También ha sido denunciado por la Guardia civil de Valverde el vecino de Segovia C. M. E., por hallarle anteaer en la finca de Lobones, dedicándose á la caza con una escopeta y sin permiso del dueño de la misma, careciendo también de licencia para usar dicha arma.

Por la junta local de Instrucción pública de Arcones, ha sido nombrado maestro provisional de la escuela de ese pueblo, el vecino del mismo D. Saturnino Atienza.

Se halla enfermo en Villacorta, aunque ha desaparecido la gravedad que su dolencia revistió durante dos días, el diputado provincial por Riazá D. Francisco de Diego.

Deseamos su alivio.

Toma de hábito

El lunes próximo tomará el hábito á las cinco y media de la tarde en el convento de Religiosas Franciscanas de Santa Isabel con el nombre de Sor Pilar, la Srta. María Domínguez.

El sermón estará á cargo del muy ilustre Sr. D. Epifanio Marinas, penitenciario de esta S. I. C., de quien recibirá el hábito.

La asistirá de madrina la Srta. Antonia Dreka, hija del Excmo. Sr. Marqués de Cañada Honda.

El regimiento de sitio facilitará 60 mulas con sus correspondientes servidores, para las próximas maniobras militares de los cuerpos de la primera y cuarta región, formado parte de la sección de arastre.

Irán mandada esta fuerza, por un capitán y dos primeros tenientes.

Ha fallecido en Zamarramala después de una larga enfermedad, la Sra. Doña Gabriela N. vas, esposa del Profesor de primera enseñanza de dicho pueblo don Fermín Gutiérrez, y persona de gran estimación en la localidad.

A su viudo y familia enviamos sentido pésame.

Hoy ha impuesto la Alcaldía una multa, por arrojar agua desde unos balcones.

Para que pueda apreciarse el número extraordinario de forasteros que ayer hubo en Segovia con motivo de las fiestas de San Luis, consignaremos el hecho de que en las primeras horas de la noche no se encontraba pan de ninguna clase en los puestos de venta, ni en los demás establecimientos destinados al consumo ordinario.

Subida del pan

Una representación del gremio de panaderos visitó hoy al Alcalde, indicando las razones que les obligarán á subir el precio del pan desde primera de Septiembre.

El señor Entero les pidió un plazo para ocuparse de tan importante extremo, manifestando que habría de atender principalmente á lo que más convenga al interés general de la población.

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

FOR
XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

—Queda convenido. Hasta la vista, marqués.

—Hasta la vista, caballero; ó mejor dicho, hasta muy pronto.

A las doce en punto de la mañana, monsieur de Thianges y de la Tremblay regresaban de Petit Chastel, trayendo consigo el tapiz cuidadosamente enrollado y envuelto en una tela.

Durante el camino, el marqués había dicho á Raoul:

—Todo va bien, mi querido caballero... hasta me parece que va demasiado bien.

—¿Qué queréis decir marqués?

—Quiero decir que temo ver un obtáculo, el

más serio de todos, surgir en el último momento é impedir la realización de unos planes tan bien combinados.

—¿Un obtáculo! ¿Cuál, Dios mío?

—O yo estoy muy engañado, ó aun no sabe vuestra encantadora Juana, vuestra graciosa y real reina de Saba, el papel que le destináis en la fantástica comedia que preparamos para proporcionar la mayor alegría al buen Felipe de Orleans, Regente de Francia.

—Es verdad, Juana no sabe nada todavía... ¿pero que importa?

—¿Cómo que importa? ¿Y si rehusa el secundarnos?

—Es imposible.

—Al contrario, todo es posible... Las mujeres son extrañas y caprichosas, y para estar más en lo cierto, el antiguo proverbio debería decir: *Lo que la mujer no quiere, Dios lo hace poco.*

—Es tesis general, tenéis razón, convengo en ello; pero en las circunstancias presentes no. Juana no vive más que por mí, y no tiene otra voluntad que la mía... Hará lo que

yo le diga... No tengáis, pues, inquietud, mi querido marqués, que yo os respondo de Juana.

—¿Pero esa niña es tal como decís?

—Os lo aseguro.

—Pero en ese caso, eso no es una mujer, es un ángel.

—¿Pardiez! ¿Quién lo duda?

—Pues bien, entonces caballero, los dos merecemos la horea.

—¿Bah! ¿Y por qué?

—Vos por haber engañado á ese angel, y yo por haberos ayudado.

Raoul se echó á reír, y dijo enseguida:

—¿Habláis en serio?

—Ya lo creo.

—Pues bien, mi querido marqués, yo estoy consolado de antemano de haber ido al patíbulo en vuestra compañía... Porque os garantizo que hago á Juana completamente dichosa.

—O; orso; pero, ¿jurará esa felicidad?

—Todo cuanto yo pueda. Además, yo no tengo la culpa de no estar casado con Juana, desde el día en que la encontré.

La adoro con toda mi alma, y si el diablo me hiciese el insigne favor de desembarazarme de mi primera mujer, lo cual le pido en las oraciones de mañana y tarde, sustituiría con un matrimonio completamente en regla, la unión de comedia, para la cual me prestais vuestra capilla y vuestro concurso.

LVI

Felipe y Raoul.—Matías Aubert.

Aquel mismo día, á las dos en punto, era introducido Raoul en la cámara del Regente.

Felipe de Orleans dió dos ó tres pasos en dirección del joven... Aquellos dos ó tres pasos indicaban de un modo irrecusable el principio de un favor inusitado, sin precedentes, sin límites.

El corazón de Raoul palpité de alegría dentro de su pecho, pero su rostro permaneció impasible, y la expresión sumamente respetuosa, no permitía leer en él lo que pasaba en su interior.

—Caballero—dijo el Regente—¿sabeis que

En Santander ha sido embalsamado el cadáver de don Luis D. de la Cerda, cuyo cadáver será trasladado a Madrid, para darle sepultura en el panteón de familia.

Ayer llegó a Santander la respetable familia del finado.

De regreso

Han regresado de su larga excursión por el Norte de España, el conocido librero D. Antonio San Martín y su distinguida esposa.

El descanso dominical

Esta mañana visitó al Alcalde una comisión de comerciantes establecidos en los contornos del Azoguejo, para hacer presentes los perjuicios que se les irrogan con la concesión que hace la ley del descanso dominical, en favor de los vendedores ambulantes.

El señor Entero oyó con la mayor atención sus pretensiones prometiendo consultar el caso con la superioridad, por el algo puede hacerse en pro de dichos comerciantes.

Hoy han permanecido algunas horas en Segovia, nuestros buenos amigos de Santa María de Nieva, don Cindio Illera, don Angel Lorente, don Teodoro Gil y Calleja, don Carmelo Velasco y don Bonifacio Gozal.

De utilidad indiscutible

Apenas habrá médico que no haya recordado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, siendo ya tal su crédito que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Hoy hemos tenido el gusto de saludar en esta población al Ilustrado farmacéutico de Carbonero el Mayor, nuestro amigo don José Illera.

Cartillas agrícolas

El concurso para premiar con 1.000 pesetas las mejores cartillas agrícolas, y que fué declarado desierto, se abrirá de nuevo, según disposición del Ministro de Agricultura.

El plazo de admisión expirará el 30 de Septiembre próximo.

Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño, la esposa de nuestro particular amigo D. Cipriano Allas, conocido industrial de esta población. Sea enhorabuena.

Fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales. Para la confección de ellas gastan tan solamente cobre y fino estaño. Su buen sonido y duración las garantizan por seis años.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el Paseo del Salón mañana de nueve á once de la noche:

Primera parte

- Sal molta, paso doble.—Jiménez. Princesa O'ga, mazuza.—Parés. La Viejecita, fanteza.—Caballero. Aurora, val.—Fust.

Segunda parte

- La bandera de la libertad, pasodoble.—N. w. w. w. k. l. La belle toulousaine, mazurka.—C. Aral. El paño de rosas, fanteza.—Chapl. Francillas, val.—Vivie.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día 23

San Agustín, San Cayo, San Pelayo y San Molés.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus, culto diario al Santísimo Sacramento, de seis á siete de la tarde. Los domingos y días festivos habrá plélica.

Mañana 23, festividad de San Agustín celebrarán solemnemente las religiosas de la Encarnación, de esta Ciudad.

A las diez de la mañana se celebrará tercia, después habrá misa sacramental predicando Fr. y Pedro Blanco, Religioso Agustino del Real Colegio del Escorial.

Continuará S. D. M. de manifiesto

hasta las cinco y media de la tarde, que habrá completas, terminando con la reserva.

—En San Gabriel, mañana á las siete será la misa de Comunión general, á las diez empezará la solemne misa cantada, con exposición de S. D. M., y con panegírico del Immaculado corazón de María á cargo del R. P. Carmelita Descalzo, Fr. Miguel de la Sagrada Familia. Por la tarde á las seis dará comienzo el último acto de la Novena, consistente en rosario con exposición, letanía cantada, ejercicio de la novena, sermón por el M. R. P. Isaac Burgos, reserva, gozos y besamanos.

HERNIAS (Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas é pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz.

CONSULTA MEDICA ESPECIAL para tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el Hotel «Burgalesa» á todos los que padezcan Hernias (Quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo haciendo dicho Médico.

Vistos por este especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reflector Contentivo curativo para las Hernias porque reduce, sostiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia los días 23 y 29 de Agosto en el Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36.

Gabinete mecanoterápico de Madrid

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice: Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones demostrando ser médico quien las da.

MERCADOS

Cuéllar 25

El resultado de la cosecha ha sido mediana, corta en cantidad y las cosechas no pesan de regarlas. El centeno que es lo que más recuesta esta cosecha es bueno. Tributario ésta de los mercados de Valladolid y Peñafiel, luego empezarán las ventas en grande escala. Como verá sostiene firme el precio de 38 reales fanega de centeno y 49 por el trigo.

La temperatura ha descendido considerablemente efectuándose un cambio notabilísimo que no se cree duradero.

Como hasta ahora se ha vendido muy poco grano, quedan las existencias de la cosecha.

La lana se ha empezado á vender á 60 reales arroba.

He aquí los precios que rigieron en este mercado:

- Trigo á 49 reales fanega. Centeno á 38. Cebada á 29. Algarrobas á 40. Yeros á 33. Avena á 21. Garbanzos superiores á 190. Id. regulares á 140. Id. medianos á 100. Muelas á 40. Harina de 1.ª á 18, de segunda á 17, de 3.ª á 12. Salvado de 1.ª á 24, de segunda á 16, de tercera á 10. Patatas á 6 reales arroba. Aceite á 54 reales cántaro. Vino blanco de Rueda á 30. Vino tinto á 24 reales cántaro. Vinagre á 16. Aguardiente anisado á 123, sin anisar á 61. Petróleo á 61 reales caja. Ovejas á 48, carneros á 76, corderos á 38. Lana á 60 reales arroba. Piel de jabrito á 86 reales docena, de cordero á 86.

El Corresponsal.

Peñafiel 25

Va renaciendo la animación peculiar de este mercado lo que indica que falta poco á los labradores para terminar la recolección.

Se han hecho ventas de trigo por 3.000 fanegas á 50 reales y hoy en el mercado se presentaron unas 1.000 que fueron inmediatamente colocadas.

Por vía férrea se han embarcado 6 vagones de trigo y 4 de harina destinados á distintos puntos de Cataluña. Los precios se mantienen firmes.

También se ha dado salida en la semana anterior á 2.000 cántaros de vino

y su precio el de 14 reales, quedando bastantes existencias.

Los precios del mercado han sido los siguientes:

- En el mercado de hoy entraron 1.000 fanegas de trigo. Trigo cascado á 51 reales fanega. Idem rcjo á 50. Idem común á 47. Centeno á 39. Cebada á 30. Yeros á 33. Avena á 18, alubias superiores á 100. Garbanzos superiores á 160 reales fanega, regulares á 140, medianos á 100. Muelas á 40. Harina de primera 19 reales arroba, de segunda á 18, de tercera á 17. Patatas á 6 reales arroba. Aceite á 44 reales cántaro. Vinagre blanco á 16. Aguardiente anisado á 54. Espiritu de 35º á 80. Petróleo á 90 reales caja.

E. Corresponsal.

ULTIMA HORA (POR TELEFONO)

Madrid, 27, 5 tarde.

El rey á Bilbao

Hay telegramas que dan cuenta de la llegada del Rey á Portugalete.

A las once y veinte fué el arribo.

Acompañan á S. M. los príncipes de Asturias los cuales regresan mañana por el ferrocarril á San Sebastián.

De San Sebastián

Hoy hay escasez de noticias procedentes de la aristocrática playa.

El ministro de Estado no ha recibido á los periodistas, por no tener nada de importancia que comunicarles.

El duque de Montpensier, que llegó á bordo de la «Nautilus», donde está embarcado como guardia marina, ha salido con dirección á París.

El descanso dominical

Continúa la marejada por la cuestión del descanso dominical. Las opiniones cada vez están más divididas y más apasionadas.

El gobernador civil interino ha elevado una consulta al ministro de la Gobernación, y en virtud de ella se ha dispuesto que sólo para Madrid empiece á regir el reglamento el día 11 de Septiembre, debiendo en provincias considerarse como ley desde el día 4 del propio mes.

Esto parece que está hecho para desmentir lo que dice «El Imparcial» de hoy.

Dos campañas

El Gobernador civil interino de Madrid, ha comenzado hoy su campaña de inspección á los teatros en vista de estar próxima la temporada de invierno.

Prece que habrá verdadero rigor para que se cumpla el reglamento, particularmente en lo que se refiere á las condiciones que deben tener los edificios que se destinan á espectáculos públicos.

También comenzará muy en breve el señor Diaz Merry una campaña contra la gente maleante, que tiene su centro de operaciones en las casas de mal vivir.

Esto casi puede asegurarse que ha comenzado ya, pues anoche el delegado del Centro tuvo un choque con unos chulos que luego resultaron ladrones á quienes amparaban las pupilas de cierta casa.

En esta se desplegará mucha energía.

A las maniobras

El ministro de la Guerra ha pedido al Cuerpo de Correos cierto número de empleados que se incorporen á las tropas que van á hacer maniobras, á fin de que la correspondencia se despache con regularidad.

Esto hace creer á mucha gen-

te que las referidas maniobras van á tener gran importancia.

De Castellón

Dice el gobernador civil de Castellón que ha terminado la información que mandó abrir para averiguar si eran ciertas las palabras pronunciadas por el diputado Inglés, en las que denunciaba atropellos cometidos por la guardia civil.

La información ha demostrado que la denuncia era falsa.

Huelga terminada

Telegramas de Zaragoza dicen que ha terminado la huelga de carpinteros y ebanistas.

Mitin demócrata

Desde Pamplona dicen que ya son 40 las adhesiones recibidas para el mitin demócrata que allí ha de celebrarse.

Todas son personas de importancia.

Entre ellos se cuentan y asistirán al mitin los exministros Canalejas, Urzáiz, Rodríguez y algún otro.

Rusos y japoneses, — Gran batalla

Parece confirmarse que al sur de Liao Yang se ha librado una reñidísima batalla entre los ejércitos de Kouropatkin y Kuroki.

Créese que se trata de un ataque general y simultáneo de todas las fuerzas de Liao Yang, pues los japoneses han vuelto á tomar la ofensiva avanzando resueltamente hacia Liandiansiang.

No se tienen noticias del resultado de esta batalla trascendental.

Bolsa de Madrid Cotización de hoy. Interior... 77.45. Amortizable al 5 por 100... 97.15. Acciones del Banco... 477.00. Acciones de Tabacos... 419.00. Cambios. París á la vista... 37.70. Londres á la vista... 34.65. EL CORRESPONSAL

OCULISTA

El Doctor Gastaldo, oculista de la Asociación de la Prensa de Madrid, permanecerá en Segovia desde el 25 de Agosto, al 10 de Septiembre

Practica cuantas operaciones se hacen precisas en las enfermedades de los ojos, así como también en las de la garganta, nariz y oídos.

Consulta, de 10 á 12 y de 3 á 4 en el Hotel del Siglo, Plaza Mayor, Segovia.

Clínica en Madrid, San Bernardo, 1.

Subasta

Se halla anunciada la de varios muebles tasados en la cantidad de ciento diez pesetas para el día 10 de Septiembre próximo á las doce, en el local del juzgado municipal de esta Ciudad, donde se facilitarán los datos para conocer las condiciones de la subasta, cuyos bienes están depositados en poder de D. Pablo Santiuste, Plaza de Santa Eulalia núm. 8.

GASTRALGINE Elixir Estomacal López Caro. Frasco, 10 reales; 6 idem, 48 idem. FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA. Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (tísicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino é hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrías (acédis), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa é insípida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y entumecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á entorpecerse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera. etcétera. Es evidente que cura todo esto, que, como hemos dicho, no son enfermedades, sino síntomas; efectos derivados de las enfermedades del estómago, intestino é hígado, que es donde tienen su origen. De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Bernardo Vázquez, Real del Carmen, 18, Segovia; D. Julián Fuente-taja, Avila, y casa del autor, Casas Reales 10, SANTIAGO.

Segundo premio EN LA EXPOSICIÓN DE 1901 PREMIO RENUNCIADO POR EL AUTOR. Es el que consiguió el Elixir Vida Estomacal de Saeristán, por ser el específico único que cura toda clase de enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni causa ni perjudica. Sin tener calmantes se nota el alivio desde el primer día que se toma. BOTELLA: 3'50 PESETAS. Unicos agentes para su venta en todo el mundo: al por mayor, Sociedad Española de Droguería General; al por menor, todas las Farmacias y Droguerías. Consultas por correo al autor SEGOVIA

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.
SRES. OEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANONCIOS

En Madrid...

SOC. GEN. DE ANUNCIOS
LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, II

Sucursal en La Granja, Plaza de la Fruta.

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6.-SEGOVIA

No cabe adulteración

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, a gusto y presentia del cliente.

Los cascos que emplea esta casa para la elaboracion de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

Tambien hace un chocolate especial para convalescientes, recomendado por varios medicos de la capital.

Hay un buen surtido, en conservas de frutas y pescados, tes, cales, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de articulos, todos de casa acreditadissima.

Tanto los chocolates como el cafe son preparacion especial del dueño del establecimiento.

Aguas de Panticosa

El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO.

Prototipo de las NITROGENADAS, SULFUROSAS SÓDICAS, las de la Fuente del Estómago.

Único balneario de esta clase que en España tiene verdadero clima de 1.636 metros.

Temporada oficial, de 15 de Junio a 21 de Septiembre.

Carruajes en Sabiñánigo desde el 10 de Junio.—En Laruns (línea de Pau) desde el 25 de Junio.

HABITACIONES.—Desde 15 a 2'25 pesetas.

PRECIOS ORDINARIOS: De 1.º a 15 de Julio y de 16 a 31 de Agosto.

CON REBAJA de 50 por 100: En los meses de Junio y Septiembre.

CON AUMENTO del 20 por 100: De 16 de Julio a 15 de Agosto.

FONDAS.—Reformado y mejorado notablemente este servicio, habrá pensiones de 10, 8, 7, 6 y 4 pesetas. Restaurant a la carta y mesa redonda, en el Hotel Continental. Otra mesa redonda, en el Hotel de Madrid.

Para detalles e informes, dirigirse a la administración general, instalada en el Balneario en los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Cons. 87, el resto del año.

ABONOS MINERALES

EL PROGRESO AGRICULTURAL

Sociedad regular colectiva.

Fábricas en Miranda de Ebro (BURGOS)

Los abonos de esta casa son bien conocidos en esta provincia, por lo que no necesitamos recomendar su bondad.

Abonos especiales compuestos de cloruro y superfosfato de cal, a 10 pesetas saco de 50 kilos.

Tambien tenemos otras clases de 9, 7, 6, 5 y 4 pesetas saco de 46 kilos, pero recomendamos muy eficazmente a los labradores se provean de buenas clases por serles beneficioso a sus intereses.

Ofrecemos superfosfato, cloruro y sulfato de potasa, nitrato de sosa y sulfato de amoníaco a precios economicos, y damos formulas a los labradores para que se elaboren el abono en su casa. Nosotros les analizamos las tierras gratuitamente.

Todos nuestros generos se venden bajo garantia de analisis. Descuentos por vagones completos y pago al contado.

La correspondencia: Sr. Director de «El Progreso Agrícola»

MIRANDA DE EBRO

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito Central: MONTERA, 25

Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los medicos de todas las naciones, es tónico digestivo y antigástrico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, de ex-

to seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exhíbase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Ama de cría

Casada, se ofrece para criar en su casa.

Dirigirse a Juana de Andrés Cabrero, en Abades.

Se vende

cebada y algarrobas en los almacenes de Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37, y calle de San Francisco, 14.

Se necesita

para esta ciudad un criado que sea inteligente en cereales.

Razón, en la Administración de este periódico.

Pérdida

El domingo 21, en la iglesia de San Miguel, en misa de doce, se quedó olvidada una sombrilla de seda negra.

La persona que la presente en la Administración de este periódico, se le agradecerá y será gratificada.

Ama de cría

Se desea con buenas condiciones para criar en los Huertos.

Para informes dirigirse a don Mariano Arrese, del mismo pueblo.

Se vende

un caballo de silla y tiro.

En Villacastin, Inocencio Pascual.

BLANCARD. con Ioduro de Hierro inalterable. CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escorbútica, etc. Es el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: Píldoras, 4fr. y 2fr. 25; Jarabe, 3fr.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Consumción. Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8 RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Solución Benedicto

glicero-fosfato de cal con Creosotal

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo, 47 y 68. En Cullar: Farmacia de viuda de Lozano. En Sanga oia: Farmacia de Gómez García, y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. F. de Droguería General.

VINOS PUROS DEL PROPIO COSECHERO

Pascual Gil Fuentes, de Cantimpalos, gran cosechero de vinos en Socuéllamos (Ciudad Real), ha decidido dar a conocer a sus paisanos sus ricos vinos, para lo cual ha establecido un almacén en esta capital, calle de San Frutos, número 7 (frente a las bolas de la Catedral).

PRECIOS: Arroba, 7'50 pesetas.

Este establecimiento servirá a domicilio desde media arroba en adelante, respondiendo de la pureza y medida de los vinos, para lo cual se halla al frente de aquel almacén, su tío Ciriaco Fuentes, labrador de Cantimpalos.

LA FUENCISLA

FÁBRICA DE CHOCOLATE DE PAULINO RUBIO

SUCESOR DE FACUNNO SALCEDO

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general un chocolate inmejorable elaborado en el antiguo y acreditado molino de D. Facundo Salcedo, que tan justa y merecida fama alcanzó, no sólo en esta capital, sino también en la última exposición universal de Bruselas, donde obtuvo el primer premio entre todas las marcas presentadas.

Convencido de la inmejorable clase de sus chocolates y ensimigo que soy de pompas anónimas, sólo es mi objeto aconsejar al respetable público de esta capital que, por vía de ensayo, pruebe mis chocolates, en la seguridad de que, si que lo haga una sola vez, se convencerá de su bondad.

Hay un gran surtido de 5, 6, 7 y 8 reales los 400 gramos. Tambien ofrezco una clase especial de 3 pesetas los 400 gramos, en competencia con las primeras marcas de cualquier fábrica, aunque sea de doble precio.

Se hacen tareas y medias tareas de encargo a vista y gusto del consumidor.

Puede adquirirse en la misma fábrica, plazuela del Vallejo núms. 4 y 5, y en las tiendas de ultramarinos de la Cañargü Nueva, núm. 20, y en otra de la calle de los Lores, núm. 44.

Todos los paquetes llevan en la cubierta la marca de la Fuencisla.

Los pedidos a Paulino Rubio, Barrio de San Marcos, 20, panadería.

CONTRABEXIS GRAU INGLADA

Tos-Bronquitis-Catarros y Afecciones pulmonares. Medicamento racional y moderno para combatir la TUBERCULOSIS, encontrando los enfermos alivio inmediato siempre y curándose radicalmente las más de las veces. Fórmula concocida a base de Terpinol, Guayacol, Heroína y Bromoformo; lo cual facilita el que los médicos puedan prescribirlo con entera confianza, pudiendo asegurar que enantos lo han ensayado continúan refiriéndolo a sus enfermos.—Venta: Casa del autor, Asalto, 4.—BARCELONA.

EN SEGOVIA, FARMACIA DE LLOVET, ESCUDEROS, 4

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes o eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.